

Agenda de implementación levanta a movimiento social



**JAVIER CÓRDOBA
MORALES**
redactor

Después del referendo, la oposición al TLC vuelve a salir a las calles para oponerse a la agenda de implementación.

Aunque para algunos el referendo era el final de la larga disputa sobre el Tratado de Libre Comercio (TLC) entre Centroamérica, República Dominicana y los Estados Unidos, para los grupos de oposición fue el inicio de una nueva lucha. Ahora es la agenda de implementación del TLC, la que ha motivado a sindicatos, estudiantes y comités patrióticos, a movilizarse y manifestar en las calles su oposición a dichos proyectos, como ha ocurrido en los últimos días. Para estos grupos, lo dicho por el Tribunal Supremo de Elecciones, en cuanto a que la agenda de implementación no fue objeto de votación en la consulta popular del 7 de octubre, y lo que consideran abusos en este proceso, legitiman su lucha en contra de los proyectos de implementación.

Así lo expresó el Comité Patriótico Nacional (CPN), que agrupa a más de 200 comités de todo el país, al considerar que ante la "política de la trampa" utilizada por los defensores del tratado en el referendo, es su derecho "denunciar los ultrajes a la democracia". "Nos sentimos plenamente legitimados para resistir y enfrentar, con movilización social, los proyectos de ley de la llamada agenda de implementación que están en discusión en la Asamblea Legislativa. No tiene ninguna autorización el parlamento para destrozarse el ICE, el INS o imponer legislación que entregue nuestras semillas y plantas", dijo el CPN en un comunicado. El 21 de noviembre, día en que el Poder Ejecutivo firmó la ley del TLC aprobado en el



Los trabajadores del ICE caminaron hasta la Asamblea Legislativa para manifestarse contra los proyectos de apertura. (Foto: Javier Córdoba)

referendo, comités patrióticos realizaron sus manifestaciones y actividades en diferentes puntos del país, para reiterar su oposición. En las afueras de la Casa Presidencial, algunos representantes de los comités y estudiantes universitarios se mantuvieron a la orilla del cerco policial con gritos y pancartas en contra del TLC.

También los trabajadores del Instituto Costarricense de Electricidad (ICE) se han sumado a la lucha, sobre todo contra la "Ley de Fortalecimiento del ICE" y la "Ley General de Telecomunicaciones".

El 26 de noviembre, las diferentes organizaciones de trabajadores del ICE organizaron una marcha hacia la Asamblea Legislativa, para hacer público su descontento con el contenido de estas leyes y de toda la agenda de implementación. En una asamblea realizada en las afueras del ICE en la Sabana, los sindicalistas acordaron acudir a una huelga general, en el momento en que alguna de las leyes sea aprobada. Los representantes gremiales también acusaron al presidente ejecutivo del ICE, Pedro Pablo Quirós, de atemorizar a los funcionarios de la institución, con amenazas de despido y atraso en el pago de aguinaldos, para que no participaran en la movilización. Mientras la "fuerza amarilla" del ICE caminaba hacia la Asamblea Legislativa, también el Sindicato de Empleados de la Universidad de Costa Rica (SINDEU) se movilizó hacia allí, junto con un grupo de estudiantes de esta casa de estudios. En las afueras del recinto legislativo, los manifestantes instaron a los partidos que están en contra del TLC (Acción Ciudadana, Frente Amplio y Accesibilidad Sin Exclusión), a oponerse de manera firme a la agenda de implementación, y dejaron claro que este es apenas el comienzo de las movilizaciones.